

El alumno deberá elegir una de las dos opciones que a continuación se proponen.

### OPCIÓN A

Comente el siguiente texto, siguiendo las indicaciones que a continuación se señalan: resumen del contenido (2 puntos), exposición del tema (1 punto), descripción de los recursos lingüísticos relacionados con la adecuación, la cohesión y la coherencia (2 puntos). Realice además dos comentarios: uno sobre la perspectiva del autor sobre el tema (2 puntos) y otro en el que exponga su visión crítica y personal (3 puntos).

#### Fracasar rápido

Thomas Friedman, columnista de *The New York Times*, acaba de publicar un libro fascinante, titulado *Gracias por llegar tarde* (Deusto), donde expone la paradoja de que el mundo actual necesita entre diez y quince años para comprender una nueva tecnología y redactar normativas para proteger a la sociedad, mientras las tecnologías desaparecen en un plazo de entre cinco y siete años. Como declara en sus páginas Eric Teller, ejecutivo del laboratorio Google X de investigación, el problema de esta situación es que podemos tener la sensación de haber perdido el control, porque no somos capaces de adaptarnos al mundo a la velocidad que está cambiando: “Cuando nos hayamos acostumbrado al cambio, ese ya ni siquiera será el predominante y estaremos inmersos en otro nuevo”. Es evidente que no se puede frenar el progreso tecnológico, ni abandonar la regulación. Lo que propone como alternativa es intentar aumentar la capacidad de adaptación de la sociedad. “Esa es la única manera de librarnos de la ansiedad que provoca la tecnología”, añade. ¿Y eso cómo se hace? “Cuando la velocidad de cambio es tan rápida, la manera de conservar la capacidad de trabajar es dedicarse a estudiar toda la vida.” ¿Y cómo se consigue? “Experimentando constantemente, revaluando normativas, innovando con ciclos más cortos”. El lema de Google X es “fracasa rápido” o como les comenta Teller a sus equipos: “Hemos de saber cómo logramos cometer los errores en la mitad de tiempo y por la mitad de dinero”. Michel Houellebecq dijo que la vida empieza a los cincuenta, lástima que se acaba a los cuarenta. Lo que era una *boutade* para maduros, la tecnología lo está convirtiendo en una realidad. Todo parece viejo desde el momento en que lo adquirimos. Ante eso, nos toca adaptarnos, pero también rebelarnos. Y de vez en cuando parar, reflexionar, leer. Sobre todo los clásicos, pues resisten mejor el paso del tiempo que los gadgets que nos invaden.

(Màrius Carol, *Lavanguardia.com*, 15 de febrero de 2018)

### OPCIÓN B

Escriba una composición sobre uno de los temas que se le proporcionan. Atienda especialmente a las cuestiones siguientes: precisión en la exposición de la tesis (2 puntos), variedad y pertinencia de los argumentos aportados (3 puntos), corrección gráfica, morfológica y sintáctica (2 puntos), precisión, propiedad y riqueza en el uso del léxico (2 puntos) y claridad de la escritura y presentación del ejercicio (1 punto).

1. La velocidad con la que se renuevan las nuevas tecnologías nos lleva a menudo a renovar programas o equipos que continúan funcionando, pero que no ofrecen las mismas prestaciones que las versiones más actualizadas. Reflexione aportando su opinión sobre las consecuencias de este fenómeno.
2. El autor del texto nos invita a leer obras clásicas, alegando que “resisten mejor el paso del tiempo que los gadgets que nos invaden”. Reflexione dando su opinión sobre esta afirmación que parece implicar que la sociedad avanza muy rápido en algunos aspectos, pero permanece siempre igual en otros.